



DIRECTORA DEL SERPAT, NÉLIDA POZO (AL CENTRO), JUNTO A LOS DOCENTES.

Aplicación busca rescatar patrimonio y la historia porteña

EDUCACIÓN. *Iniciativa de docentes de la PUCV permite a través del celular poder conocer 22 hitos relevantes de la ciudad.*

Con la presencia de la directora del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural (Serpat), Nélida Pozo, además de distintas autoridades de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, se realizó el encuentro “¿Cuál es nuestro rol? La Universidad y el Patrimonio Cultural”. En la instancia se lanzó, además, la aplicación “Valparaíso Patrimonial”, creada por los profesores Damaris Collao y Pablo García, de la Escuela de Pedagogía y el Instituto de Historia de la PUCV, respectivamente.

Para Nélida Pozo “es fundamental que una universidad tan relevante en el país y la región, que va en camino a cumplir los cien años y que ha marcado el desarrollo de la región, se haga la pregunta por el patrimonio y cómo puede seguir aportando en este sentido”.

La autoridad agregó que “es importante la relación bidireccional que la PUCV establece tanto con la comunidad en la que está inserta, así como también con el Estado y sus distintas instituciones. La protección de los patrimonios del país no es sólo una responsabilidad del Estado, sino que también es una invitación que hacemos a las instituciones privadas y públicas a hacerse cargo de la herencia cultural del país”.

En ese sentido, Bernardo Zamora, director de Vinculación Artístico Cultural de la PUCV, añadió que “es muy importante en la política de vinculación con el medio conocer al interior de la universidad qué es lo que hacemos en este

sentido para proteger y preservar nuestro patrimonio material e inmaterial. Conocer la política del Estado en materia de patrimonio no sólo nos permite saber cómo acceder a fondos, sino que también colaborar con la política y estrategia ellos tienen”.

PROYECTOS Y APLICACIONES

En el encuentro se presentaron diversos proyectos y aplicaciones en torno al patrimonio. La profesora de la Escuela de Pedagogía, Damaris Collao, y el profesor del Instituto de Historia, Pablo García, lanzaron la aplicación descargable “Valparaíso Patrimonial”, la cual crearon y desarrollaron en conjunto.

La profesora Collao detalló que el proyecto “es una aplicación descargable desde el teléfono móvil que permite conocer y comprender mejor la ciudad en que vivimos con toda su historia y su patrimonio; cuenta con 22 hitos que están organizados con imágenes y un texto que permite apropiarse del espacio que se visualiza con la aplicación”.

En tanto, el profesor Pablo García expuso que “hemos trabajado varios espacios patrimoniales y hemos realizado rescates sobre los mismos, pero nos faltaba una herramienta que pudiéramos considerar más práctica, como lo es una aplicación, donde pudiéramos sacar de nuestro bolsillo el teléfono y tener acceso a más, con datos históricos y todo lo que conlleva la apreciación del patrimonio cultural de Valparaíso”.

CS